
第2378回例会 2023-5／16（火）天気（晴）

会長挨拶

幹 事 報 告 佐々木啓充  幹事

本日は２点ございます。
１．来週５月23日㈫の例会は土田会員のご協力に
より早朝座禅例会を上山市の久昌寺にて行いま
す。早朝７時からとなりますのでお間違えのな
い様よろしくお願い致します。
２．先週の５月13日㈯に大久保パストガバナー、
浅野会長エレクト、佐々木の３名で米沢上杉RC
創立60周年記念式典に参加して参りました事を
ご報告致します。

例会場：㈱大風印刷、香琳 司会進行（SAA）：渡辺　　崇 君
点　鐘：PM10：30　熊谷　昌和 会長

　皆様こんにちは。本日の職
場訪問は会員の金田亮一君の
ご協力により、最先端技術を
誇る大風印刷様工場見学とな
りました。私は今日の見学を
楽しみにしていました。実は
明治時代、私の祖祖父が経営
していた熊谷末蔵商店にて、

番頭さんとして働いていた方が大風亨社長のお
じいさんでした。当時は文具部門で、今でいう
営業部長として活躍していたそうです。弊社を
退職して昭和22年に創業し、大風さんは山形
県筆頭の印刷会社となりました。話は変わりま
すが、私が就職したての昭和50年代はワープ
ロが世の中に初めて出た時代です。東京にて私
が最初に販売したワープロは幅1.5メートルも
あり当時で約300万円もするものでした。その

時、「きっとこのワープロも将来小さくなり、
家庭で使用されるようになるのかな。」と思い、
山形に戻ったら当時やっていた活版の熊谷印刷
はやめようと考えていました。なぜなら文具業
界も同じように真空管の入っている大型電気計
算機から、誰でも使える電卓になったからです。
実際、山形に帰ってから祖父と大喧嘩して、印
刷業から手を引き文具業一本でやることとなり
ました。そんな歴史を顧みるとき、大風印刷さ
んのこれまでの大変な努力と、誰にもまねでき
ない技術、そして顧客を大切にする社風が今日
の繁栄につながったのだと感じています。今日
はじっくりと見学をさせていただきながら、い
ろいろと勉強していきたいと思います。以上で、
会長あいさつを終わります。ありがとうござい
ました。

菊川明職業奉仕委員長の
ご挨拶。
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「人と人のつながりの中で
　　　　互いに学び成長していこう」



本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

５１名
５６名

１６名
４１名 82.00％５０名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

㈱大風印刷工場見学㈱大風印刷工場見学㈱大風印刷工場見学㈱大風印刷工場見学

大風　亨 様 ご挨拶。
株式会社大風印刷代表取締役


